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I LSU IN ASSEMBLEA 
 
In merito alla convocazione dell’assessore Venturi per il giorno 3-06-04  per «criteri di selezione 
per assunzioni a tempo indeterminato» conoscere, tra l’altro,quali secondo noi dovranno essere i 
criteri di selezione per l’inserimento dei lavoratori all’interno di questa tanto decantata Multiservizi 
“Frosinone S.P.A.”, si è riunita l’assemblea degli LSU del Comune di Frosinone il cui verbale è in 
allegato.               
Le perplessità sorgono poiché di questa societa’ non e’ stato ancora chiarito in modo esaustivo 
quali servizi saranno  compresi né quanti lavoratori, ovvero sarebbe bene che ai lavoratori  le 
cose dette non venissero poi cambiate in un eventuale secondo tempo, giustificando il tutto con 
qualche project financing legato ai superiori interessi della citta’. 
Un altro punto che non e’ stato ancora ben chiarito ,sostenuto tra l’altro da un pronunciamento del 
Consiglio Comunale, è sulle esternalizzazioni e gli affidamenti all’esterno che sarebbero dovute 
essere limitate. Oppure riduciamo la redditivita’ del servizio dei parcheggi a pagamento affidando 
la fine lavori del parcheggio  multipiano ai privati? 
Una cosa che ai lavoratori ancora non e’ stata chiarita e’ il significato del termine servizio 
pubblico. Ma se un servizio  e’ pubblico  deve essere prestato e gestito da una struttura pubblica  
che  dovrebbe assumersi in modo diretto la responsabilita’ della qualita’ e dei costi . 
Ad esempio se degli asili nido funzionano con lo stesso personale da ben 8 anni, perche’ 
improvvisamente quello stesso personale dev’essere sostituito ,tutto o in parte,per affidare il 
servizio a dei privati? 
Sono improvvisamente inadatte una parte di quelle persone,allora fino ad ora perche’ sono state 
utilizzate? C’e’ stata malafede prima oppure c’e’ ora? 
E come mai la raccolta differenziata non e’ stata riconsiderata  come servizio redditizio  da inserire 
ipso facto alla scadenza dell’attuale gestione? Dato che fin’ora non era stata tenuta ben presente 
e’ impensabile che possa essere stata promessa ad una impresa privata. O no? 
Se si sente la necessita’ di risolvere altre situazioni di precariato perche’ non si inizia dai precari 
degli scuolabus? 
E’ evidente che di domande i lavoratori ne hanno troppe ed irrisolte,soprattutto perche’ al 
momento giusto i politici cambiano a loro piacimento i termini, le finalita’, il valore reale delle cose  
che dicono e delle proposte che fanno. 
Variano poi posizioni e modalita’ all’interno degli stessi soci di questa Multiservizi. Ad esempio: 
l’Amm. Provinciale assume una parte dei l.s.u. e gli amministratori comunali si domandano come 
mai. Nonostante  questo pero’ i lavoratori aspettano ancora il signor Mastrtoianni e la sua  
mozione prima presentata e poi ritirata,con la promessa di ripresentarla,in quello che fu un 
consiglio comunale da annoverare fra i piu’ grandi esempi di pochade teatrale. 
Ora il Signor Assessore Venturi vuole convocare i lavoratori perche’ gli tolgano le castagne dal 
fuoco,indicando loro stessi quali debbano essere i criteri di selezione dei lavoratori da inserire 
nella Multiservizi. 
I lavoratori invece non daranno alcuna indicazione finche’ i signori amministratori non avranno ben 
chiarito i punti in elenco. Con questo spirito saranno alla riunione del 3 giugno e saranno presenti 
al consiglio comunale del 4 giugno per interloquire con i consiglieri. 



Alla cortese attenzione del Sindaco 
Dell’Ass.re Venturi 

Dei Lavoratori Socialmente Utili 
 
 
In merito alla convocazione dell’assessore Venturi per il giorno 3-06-04  per «criteri di selezione 
per assunzioni a tempo indeterminato» per l’inserimento dei lavoratori all’interno della Multiservizi 
“Frosinone S.P.A.”, l’ASSEMBLEA DEI LAVORATORI SOCIALMENTE UTILI di Frosinone, 
riunitasi il 1° giugno, si ribadisce che               
 
- di questa societa’ non e’ stato ancora chiarito in modo esaustivo quali servizi saranno  compresi, 
quanti lavoratori avviati, ovvero sarebbe bene che ai lavoratori  le cose dette non venissero poi 
cambiate in un eventuale secondo tempo, giustificando il tutto con qualche project financing 
legato ai superiori interessi della citta’; 
- non ancora è terminata l’emorragia dei servizi dati ai privati con conseguente perdita di posti di 
lavoro tra i LSU, nonostante un pronunciamento del consiglio comunale nel quale si sarebbero 
fermate le esternalizzazioni;  
 
Ma soprattutto i lavoratori aspettano ancora il consigliere Mastroianni e la sua  mozione prima 
presentata e poi ritirata, con la promessa di ripresentarla, in quello che fu un consiglio comunale 
beffa per gli LSU per gli impegni mai mantenuti:   

- AFFIDAMENTO della manutenzione della VILLA COMUNALE alla multiservizi;  
- RICONSIDERAZIONE per le ASSUNZIONI su alcune servizi come quelli amministrativi o 

asili nido che avrebbero uno ruolo poco chiaro nella multiservizi che adesso sarebbe 
prestatrice di manodopera all’ente;  

- RIVEDERE GLI APPALTI in scadenza sui SERVIZI SOCIALI e sulla raccolta differenziata;  
- ricucire alcuni servizi come quello dello SCUOLABUS dove oggi ci sono diversi tipi di 

precariato che svolgono le stesse mansioni. 
 
E’ evidente che di domande i lavoratori ne hanno troppe ed irrisolte, soprattutto perche’ al 
momento giusto i politici cambiano a loro piacimento i termini, le finalita’, il valore reale degli 
impegni che dicono di prendere. 
 
Ora il Signor Assessore Venturi vuole convocare i lavoratori perche’ gli tolgano le castagne dal 
fuoco, indicando loro stessi quali debbano essere i criteri di selezione dei lavoratori da inserire 
nella Multiservizi. 
 
I lavoratori invece non daranno alcuna indicazione finche’ i signori amministratori non 
avranno ben chiarito i punti in elenco.  
 
Con questo spirito i LSU saranno presenti: 
 

- all’incontro di giovedì 3 giugno 2004 alle ore 11:0 0 presso l’Ass.to al personale  
 

- al consiglio comunale del 4 giugno h.18:30  per interloquire con i consiglieri. 
 
 
Frosinone 1° giugno ’04 
 

L’Assemblea dei LSU di Frosinone 
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In merito alla convocazione dell’assessore Venturi per il giorno 3-06-04  per «criteri di selezione 
per assunzioni a tempo indeterminato» conoscere, tra l’altro,quali secondo noi dovranno essere i 
criteri di selezione per l’inserimento dei lavoratori all’interno di questa tanto decantata Multiservizi 
“Frosinone S.P.A.”, si è riunita l’assemblea degli LSU del Comune di Frosinone il cui verbale è in 
allegato.               
Le perplessità sorgono poiché di questa societa’ non e’ stato ancora chiarito in modo esaustivo 
quali servizi saranno  compresi né quanti lavoratori, ovvero sarebbe bene che ai lavoratori  le 
cose dette non venissero poi cambiate in un eventuale secondo tempo, giustificando il tutto con 
qualche project financing legato ai superiori interessi della citta’. 
 
Un altro punto che non e’ stato ancora ben chiarito ,sostenuto tra l’altro da un pronunciamento del 
Consiglio Comunale, è sulle esternalizzazioni e gli affidamenti all’esterno che sarebbero dovute 
essere limitate. Oppure riduciamo la redditivita’ del servizio dei parcheggi a pagamento affidando 
la fine lavori del parcheggio  multipiano ai privati? 
Una cosa che ai lavoratori ancora non e’ stata chiarita e’ il significato del termine servizio 
pubblico? 
 
Ma se un servizio  e’ pubblico  deve essere prestato e gestito da una struttura pubblica  che  
dovrebbe assumersi in modo diretto la responsabilita’ della qualita’ e dei costi . 
Ad esempio se degli asili nido funzionano con lo stesso personale da ben 8 anni, perche’ 
improvvisamente quello stesso personale dev’essere sostituito ,tutto o in parte,per affidare il 
servizio a dei privati? 
Sono improvvisamente inadatte una parte di quelle persone,allora fino ad ora perche’ sono state 
utilizzate? C’e’ stata malafede prima oppure c’e’ ora? 
 E come mai la raccolta differenziata non e’ stata riconsiderata  come servizio redditizio  da 
inserire ipso facto alla scadenza dell’attuale gestione?Dato che fin’ora non era stata tenuta ben 
presente e’ impensabile che possa essere stata promessa,che so’,ad una impresa privata.O no? 
Se si sente la necessita’ di risolvere altre situazioni di precariato perche’ non si inizia dai precari 
degli scuolabus? 
E’ evidente che di domande i lavoratori ne hanno troppe ed irrisolte,soprattutto perche’ al 
momento giusto i politici cambiano a loro piacimento i termini, le finalita’, il valore reale delle cose  
che dicono e delle proposte che fanno. 
Variano poi posizioni e modalita’ all’interno degli stessi soci di questa Multiservizi.Ad esempio 
:l’Amm. Provinciale assume una parte dei l.s.u. e gli amministratori comunali si domandano come 
mai. Nonostante  questo pero’ i lavoratori aspettano ancora il signor Mastrtoianni e la sua  
mozione prima presentata e poi ritirata,con la promessa di ripresentarla,in quello che fu un 
consiglio comunale da annoverare fra i piu’ grandi esempi di pochade teatrale mai avvenuti in 
Italia. 
Ora il Signor Assessore Venturi vuole convocare i lavoratori perche’ gli tolgano le castagne dal 
fuoco,indicando loro stessi quali debbano essere i criteri di selezione dei lavoratori da inserire 
nella Multiservizi. 
I lavoratori invece non daranno alcuna indicazione finche’ i signori amministratori non avranno ben 
chiarito tutti i punti che riguardano servizi,modalita’,stanziamenti e tempi della Multiservizi. 
In qualsiasi caso  il comitato di lotta che da anni e’ presente a tutte le lotte e le richieste dei 
lavoratori socialmente utili 
I lavoratori invece non daranno alcuna indicazione finche’ i signori amministratori non avranno ben 
chiarito i punti in elenco. Saranno presenti al consiglio comunale del 3 giugno per interloquire con 
i consiglieri. 



 


